

Liebe Freundinnen und Freunde des CDV-Vereins,

ein herzliches Dankeschön allen, die im vergangenen Jahr gespendet und die auf unterschiedliche Weise den Verein unterstützt haben.



Das **Jahr 2022** war ein sehr geschäftiges und es ist viel passiert hier in unserem Verein und bei unserem Schwesterverein in Ghana. Mit diesem Rundbrief blicken wir noch einmal zurück auf die wichtigsten Highlights. Gleichzeitig laden wir ein, Details auf unserer gut strukturierten Website oder auf Instagram nachzulesen.

<https://cdv-verein.de>

oder auf

[instagram.com/cdvverein](https://www.instagram.com/cdvverein)



Ende September gab es nach der coronabedingten Pause endlich wieder einen **VORORTBESUCH IN GHANA**. Die damaligen Vorstände Volker und Paul (2.u.3.v.l.) waren gemeinsam mit Thomas und Sebastian für zwei Wochen in Ghana. Mit dem Schwesterverein CDV Ghana absolvierten sie ein intensives Programm rund um die vom Verein organisierten und betriebenen Arbeitsschwerpunkte. Eine der Höhepunkte war die Einweihungsfeier des Schulerweiterungsbaus.

Mehr Infos hier: <https://cdv-verein.de/besuch-in-ghana/>

Der im Dezember 2021 begonnene Bau einer **SCHULERWEITERUNG IN TSIKUDOKOPE** wurde im September 2022 bautechnisch abgeschlossen. Die letzten Schulmöbel konnten zu Beginn 2023 auch dank zahlreicher Weihnachtsspenden beschafft werden. Zum Ende des letzten Jahres besuchten mehr als 150 Kinder unsere Schule. Davon nutzen ungefähr 80 die Vorschule und es gehen jeweils etwa 12-15 Kinder in die Klassen 1 bis 5.



Mit den neuen Räumlichkeiten gibt es endlich bessere Möglichkeiten, die älteren Schüler:innen zu unterrichten. Außerdem gibt es Zuwachs beim Lehrpersonal.

Mehr Infos hier: <https://cdv-verein.de/viele-gute-neuigkeiten-und-inflation/>

Damit sich die Schule mittelfristig selbst tragen kann, investiert CDV Ghana kontinuierlich in die Pflege der **MANGO- UND KOKOSNUSSFARM**. Neben dem regelmäßigen Schnitt der mittlerweile 2 Jahre alten Bäumchen durch unsere Farmbetreuer trägt auch das halbjährliche Pflügen zum guten Gedeihen der Pflanzen bei. Wenn alles gut läuft, so erwarten wir im Herbst 2024 die erste nennenswerte Mangoernte. Intensiv diskutieren wir bereits heute mit unseren Landwirtschaftsexperten vor Ort potenzielle Wege der Vermarktung der künftigen Ernten (z.B. durch Vorverarbeitung vor Ort) sowie Möglichkeiten zur Verbesserung der Wachstumsbedingungen z.B. durch künstliche Bewässerung.

Mehr Infos hier: <https://cdv-verein.de/aufbau-einer-mangoplantage/>



In 2022 war CDV weiterhin in der **UNTERSTÜTZUNG DER PATENKINDER** aktiv. Im Februar organisierte David mit seiner Tochter Mawufemor einen Besuch auf dem Markt mit Einkauf von Schulmaterialien für die von den Paten unterstützten Kinder. Durch Davids Unfall im Frühjahr waren danach die Besuche bei den Kindern leider nur eingeschränkt möglich. Erfreulich aber ist, dass zu Weihnachten David die Kinder wieder treffen konnte und von allen Weihnachtsgrüsse zur Übermittlung nach Deutschland erhalten hat.



Auf unserer Themenseite über die Volta-Region könnt ihr die räumliche Lage aller unserer Vereinsaktivitäten nachvollziehen: <https://cdv-verein.de/die-volta-region/>

NEU: PATENSCHAFTSPROGRAMM FÜR DIE LEHRER:INNEN der Schule. Wichtigste Aufgabe des Vereins im Jahr



2023 ist die Sicherstellung der Finanzierung des Schulbetriebs trotz der enormen Inflation in Ghana (ca. 50%). Unsere Lehrkräfte sollen auch in dieser schwierigen wirtschaftlichen Phase eine in der Höhe angemessene Aufwandsentschädigung für ihren Einsatz für die Schulkinder bekommen. Hierzu haben wir ein Patenschaftsprogramm für Lehrpersonal ins Leben gerufen. Dabei kommt ein neues webbasiertes System zur Abwicklung von Spenden zum Einsatz, was uns eine größere Vielfalt an Zahlungsmöglichkeiten bietet.

Mehr Infos hier: <https://cdv-verein.de/patenschaftsprogramm-lehrpersonal/>

Höhepunkt der Vereinsarbeit in Deutschland war die Mitgliederversammlung im November, auf der ein neuer **VORSTAND** gewählt wurde. Dieser besteht erstmals aus vier Personen, die wir gemeinsam mit weiteren wichtigen handelnden Akteur:innen auf der Webseite vorstellen: <https://cdv-verein.de/wer-steht-hinter-dem-cdv-verein/> Der Vorstand ist auch dabei, wenn wir monatlich unsere ehrenamtliche Arbeit in einem Onlinetreffen organisieren. Wer uns dabei unterstützen möchte, ist herzlich eingeladen.

Im November 2023 wird der Community Development Volta e.V. 10 Jahre alt. Das, was wir in dieser Zeit erreicht haben, ist nur Dank Unterstützerinnen und Unterstützern wie Ihnen und Euch möglich. Wir danken dafür ganz herzlich und hoffen, ihr bleibt uns auch 2023 gewogen.

Herzliche Grüße,

Paul Dzitse, Matthias Feist, Volker Herbers, Sebastian Schmaderer
(Vereinsvorstand)

Stuttgart, März 2023

